

FORCE OUVRIÈRE

AXA France

9 mars 2007

SPÉCIAL CONVENTION

Plus de 5 milliards d'€ de résultats nets pour 2006, et ce n'est pas encore assez !

Et c'est la raison pour laquelle François PIERSON, sous sa cape de magicien « d'Ose », et en digne héritier de GARCIMORE, nous expliquera encore aujourd'hui, que moins il renouvelle les emplois salariés, plus il restera... **« Des gens qui vivront d'AXA » !**

C'est d'ailleurs en ces termes, qu'Henri De CASTRIES a qualifié la question de l'emploi lors d'un entretien accordé aux Échos le 23 février dernier.

En effet, selon HDC, l'Homme Du Capital, **« le nombre de gens qui vivront d'AXA, sera plus important en 2012 qu'aujourd'hui » !**

Les salariés se sont donc transformés, dans les mains de ce chiropracteur des temps modernes, en des « gens », qui ne vivront plus de leur travail, mais vivront désormais d'AXA !

Eh oui, les mots ont un sens, et ce n'est pas innocent de remplacer le terme salarié par celui de gens, comme il n'est pas innocent de préciser que les gens vivront désormais d'AXA et par conséquent plus de leur travail !

Au-delà du caractère impersonnel que revêt l'utilisation de ce barbarisme, la direction d'AXA entend transformer le personnel salarié en prestataires, mandataires ou professionnels indépendants.

C'est pourquoi, notre très cher Président va tenter, une fois encore et aujourd'hui n'échappera pas à la règle, de se lancer dans des opérations comptables à rendre jaloux Bertrand le présentateur des chiffres dans l'émission des Chiffres et des lettres !

Le postulat pour PIERSON, c'est que le projet A 2012 sera créateur d'emplois (au moins 3 000 emplois d'administratifs vont disparaître en France à l'Horizon 2012, 1 500 partiront au MAROC et 1 500 seraient balayés par des gains de productivité) !

Pour les remplacer la direction entend recruter des commerciaux dans le but que cette population spécifique atteigne en 2012 le chiffre de 3 000, pour cela elle compte en recruter 600 par an, soit 3 600 sur les six années !

Secondo, la direction annonce que les effectifs commerciaux salariés sont à ce jour à 2 500 !

Manque de bol, HELENA DE LA CHANCE ne rodait pas dans les parages des bilans sociaux 2005, puisque ces derniers font état d'effectifs commerciaux salariés supérieurs à 3 500 !

Et hop, le magicien vient de faire disparaître 1 000 emplois d'un coup sur les éléments de départ !

C'est vrai que pour mesurer des évolutions ça aide !

Tertio, ce qui caractérise les réseaux commerciaux, et notamment ceux d'AXA, c'est le turn-over ! Concrètement, à titre d'exemple, à la fin des années 1990 les commerciaux étaient près de 9 000, et à l'époque François PIERSON, déjà lui, avait indiqué qu'il voulait éliminer le gras pour ne garder que le muscle ! Le résultat est là accablant, plus de 5 000 commerciaux salariés ont disparu !

Mais François PIERSON va encore passer par là, et il annoncera fort gaillardement que le projet Ambition 2012 sera créateur d'emplois, mais de quelle création d'emplois parle t'il ? À le croire c'est plus de 12 900 emplois dont il serait question avec près de 8 000 « emplois non salariés », (des gens en somme) jugez du peu, resterait donc peu ou prou 4 900 recrutements de « gens » salariés.

Parmi ces 4 900 salariés, il y aurait 3 600 commerciaux qui auront remplacé dans le meilleur des cas 3 600 commerciaux partis parce que trop payés (près de 50 % du RCS ne gagne que 1 000 € par mois), c'est donc dans l'hypothèse la plus heureuse **au mieux 1 400 emplois administratifs salariés qui vont subsister aux 4 500 emplois qui sont placés au cœur de la tourmente !**

Un vrai magicien ! On vous le dit !

Il supprime plus de 3 000 emplois administratifs en France, qu'il prétend remplacer par des emplois de commerciaux, dont il sait pertinemment, et c'est une évidence, à la lecture des chiffres et des tendances des 10 dernières années, que les entrées n'auront pas compensé tous ceux qui auront quitté le vaisseau Amiral AXA France ! Et il avance qu'A 2012 sera créateur d'emplois !

Mais de qui se moque t'il ?

C'est une certitude, avec une telle démonstration, François PIERSON ne remplacera pas Bertrand aux « chiffres et des lettres », par contre pour la « Roue de la Fortune », le poste il l'a déjà !!

Pour Force Ouvrière, une question demeure, n'est il pas urgent, dans l'unité des salariés et des organisations syndicales, d'aller chercher à MATIGNON, le retrait du volet social d'AMBITION 2012 et l'engagement écrit de la direction d'AXA :

- **D'aucune délocalisation,**
- **D'aucune externalisation,**
- **D'aucune fermeture de site et maintien de tous les emplois sur tous les sites,**
- **De l'arrêt de la dégradation des conditions de travail par l'embauche immédiate en CDI,**
- **De véritables augmentations de salaires, et non l'attribution d'actions.**